

16.01.2025 - 11:01 Uhr

QUATRE PATTES sauve les derniers tigres de cirque de Slovaquie



QUATRE PATTES sauve les derniers tigres de cirque de Slovaquie

Un nouveau foyer adapté à leur espèce pour les tigresses Samba et Kenya aux Pays-Bas

Nijebkoop/Zurich, le 16 janvier 2025 - L'organisation mondiale de protection des animaux QUATRE PATTES a sauvé les derniers tigres de cirque de Slovaquie. Bien que ces animaux n'aient plus été obligés de se reproduire, ils ont vécu durant des années enfermés dans de minuscules wagons où ils ne pouvaient pratiquement pas bouger. Après que leur propriétaire ait décidé de les céder volontairement, QUATRE PATTES a transporté hier les deux tigresses en toute sécurité vers le Refuge pour Grands Félines FELIDA, que l'organisation de protection des animaux gère aux Pays-Bas. Avec ce sauvetage, un pas important a été franchi. QUATRE PATTES soutient ainsi les efforts du pays pour mettre fin à la détention d'animaux sauvages dans les cirques.

Les deux tigresses, âgées de 14 ans, entament un nouveau chapitre de leur vie dans un cadre approprié à leur espèce. Elles sont bien arrivées au Refuge pour Grands Félines FELIDA et se reposent actuellement dans leur enclos intérieur. Avant d'avoir accès à leur enclos extérieur, les soigneurs s'assurent qu'elles ne présentent pas de maladies contagieuses et travaillent à établir une relation de confiance avec elles dans leur nouvel environnement. Initialement, le sauvetage concernait trois tigresses, mais pour Princess, il était malheureusement trop tard. Cette tigresse blanche, qui se trouvait dans un état de santé critique, souffrait de maladies graves au foie, aux reins et d'autres problèmes encore. Elle a dès lors dû être libérée de ses souffrances.

« Avec leur arrivée au refuge FELIDA, Samba et Kenya entament une nouvelle vie. Elles recevront une alimentation adaptée et des soins vétérinaires. Elles disposent maintenant de suffisamment d'espace dans leurs enclos pour se dépenser. Bien que leur adaptation et leur rétablissement prendront du temps, notre équipe dévouée les soutiendra à chaque étape. Leur arrivée est un événement d'autant plus spécial que ce sont les premiers tigres à rejoindre FELIDA depuis un certain temps. C'est un jour important pour notre équipe, pour le refuge et pour notre mission qui est de fournir un foyer sûr aux grands félins en détresse. », explique Patricia Tiplea, responsable des sauvetages d'animaux sauvages chez QUATRE PATTES.

Il reste beaucoup à faire en Europe

L'arrivée de Samba et Kenya au Refuge pour Grands Félines FELIDA constitue un nouveau succès pour le bien-être animal en Slovaquie. La détention d'animaux sauvages dans les cirques y est déjà interdite. Les autorités slovaques s'engagent à continuer à faire respecter cette loi en refusant l'entrée aux cirques utilisant des grands félins ou d'autres animaux figurant sur la liste des interdictions.

« En renonçant volontairement à ses tigresses, le cirque Aleš a non seulement amélioré la qualité de vie de ces animaux, mais a

également contribué à mettre fin à la détention de grands félins dans les cirques slovaques », souligne Patricia Tiplea. En comparaison, des autres pays européens sont encore loin d'atteindre cet objectif. En Suisse, bien qu'aucun cirque ne possède actuellement d'animaux sauvages dans son programme, leur exploitation reste légale. En Allemagne, pays voisin, plusieurs cirques continuent de voyager accompagnés de grands félins et il est même autorisé de les détenir dans de minuscules enclos intérieurs de seulement 12 m² et des enclos extérieurs de 50 m². « Il est inadmissible de confiner ces animaux dans un espace si réduit, surtout quand on sait que les grands félins parcourent d'immenses territoires à l'état sauvage », ajoute encore Patricia Tiplea.

Le triste sort des tigres de cirque

L'association slovaque de protection des citoyens et des animaux « Sloboda Zvierat » a contacté QUATRE PATTES à l'automne 2024, car les tigresses de cirque Samba, Kenya et Princess nécessitaient d'urgence un foyer adapté à leur espèce. Samba et Kenya, originaires de France, avaient été vendues en 2013 à un cirque tchèque qui s'est ensuite établi en Slovaquie. Tandis que Samba et Kenya étaient dans un état stable, Princess, la tigresse blanche, a vu son état se détériorer dramatiquement à la suite de ses graves problèmes de santé. Ces derniers pourraient être liés à des pratiques de reproduction non éthiques, car les tigres blancs sont souvent issus de consanguinité, ce qui les condamne à une vie de souffrances.

Le sort des tigres de cirque comme Samba, Kenya et Princess illustre les terribles souffrances des grands félins exploités pour le divertissement en Europe. QUATRE PATTES exhorte donc les États membres de l'UE à mettre fin [au commerce et aux souffrances des tigres](#).

QUATRE PATTES rejette la détention et l'exhibition de tous les animaux dans les cirques, spectacles et autres formes de divertissement. Il est tout simplement impossible de détenir des animaux de cirque – en particulier des animaux sauvages comme les tigres, les lions et les éléphants – d'une manière qui respecte leur mode de vie naturel et leurs besoins complexes.

Le Refuge pour Grands Félins FELIDA est un foyer pour les grands félins sauvés

Le [Refuge pour Grands Félins FELIDA](#), situé aux Pays-Bas, est l'un des 13 refuges et projets partenaires destinés aux animaux sauvages sauvés gérés par QUATRE PATTES à travers le monde. Il offre un foyer et des soins spécialisés aux grands félins ayant subi des traumatismes après avoir été détenus dans des conditions déplorables dans des zoos, des cirques ou par des particuliers. Les animaux nécessitant des soins intensifs à vie restent au Refuge FELIDA en permanence. Quatre lions sauvés y vivent actuellement.

Au sujet de QUATRE PATTES

QUATRE PATTES est l'organisation mondiale de protection des animaux sous influence humaine directe, qui révèle leurs souffrances, sauve les animaux en détresse et les protège. Fondée en 1988 à Vienne par Heli Dugler et ses amis, l'organisation plaide pour un monde où les humains traitent les animaux avec respect, compassion et compréhension. Ses campagnes et projets durables se concentrent sur les chiens et chats errants ainsi que sur les animaux de compagnie, les animaux de rente et les animaux sauvages – comme les ours, les grands félins et les orangs-outans – issus d'élevages non conformes aux besoins de l'espèce et ceux dans les zones de catastrophes naturelles et de conflits. Avec des bureaux en Afrique du Sud, en Allemagne, en Australie, en Autriche, en Belgique, en Bulgarie, aux États-Unis, en France, au Kosovo, aux Pays-Bas, au Royaume-Uni, en Suisse, en Thaïlande, en Ukraine et au Vietnam, ainsi que des refuges pour les animaux en détresse dans onze pays, QUATRE PATTES fournit une aide rapide et des solutions à long terme. QUATRE PATTES est en outre un partenaire d'Arosa Terre des Ours, le premier refuge en Suisse qui offre aux ours que l'on a pu sauver de mauvaises conditions de détention, un environnement adapté à leur espèce.

www.quatre-pattes.ch

Photos et vidéos

Les images en haute résolution peuvent être téléchargées [ici](#).

Du matériel vidéo est à télécharger [ici](#).

Copyright selon les métadonnées

L'utilisation des photos et des vidéos est gratuite. Elle ne peuvent être utilisées que pour les rapports portant sur ce communiqué de presse. Pour ce rapport uniquement, une licence simple (non exclusive, non transférable) et incessible est accordée. Une réutilisation future des photos et des vidéos n'est autorisée qu'avec l'accord écrit préalable de QUATRE PATTES.

Vidéo: le diffuseur est tenu d'utiliser le copyright lors de la diffusion. La référence au droit d'auteur peut être faite soit en insérant le logo original, soit en insérant l'inscription «VIER PFOTEN - globale Tierschutzorganisation», soit en informant verbalement le spectateur que le propriétaire du matériel est «VIER PFOTEN - globale Tierschutzorganisation».

Le droit autrichien est appliqué sans ses normes de référence, le for juridique est Vienne.

Contact Médias:

Chantal Haerberling

Communication Suisse

QUATRE PATTES – Fondation pour la protection des animaux

Altstetterstrasse 124

8048 Zurich

043 311 80 90

presse@vier-pfoten.ch

www.quatre-pattes.ch

Medieninhalte



Le sauvetage des derniers tigres de cirque est un nouveau succès pour la protection des animaux en Slovaquie. © FOUR PAWS



Avec leur arrivée au refuge pour Grands Félines FELIDA, Samba et Kenya entament une nouvelle vie. © FOUR PAWS

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100004691/100927941> abgerufen werden.